

Presentación

En este tercer número de *Prisma*, los artículos del tema central abordan, desde distintos enfoques, las políticas sociales. Las transformaciones que se están operando en la sociedad contemporánea constituyen un gigantesco desafío en muchas dimensiones de la vida social. Particularmente, la crisis del Estado benefactor ha dejado un importante campo de incertidumbres en el área de las políticas sociales. En la presente entrega, un calificado grupo de especialistas aporta diversos elementos a la reflexión en este tema crucial para nuestra época.

Se abre el número con una entrevista a **Carlos Pareja**, en la que se describen las distintas matrices generacionales con las que se han abordado las políticas sociales. El entrevistado asume además una posición crítica, cuestionando el sistema de valores que informó las políticas sociales y señalando los escasos resultados obtenidos. A continuación, **José Arocena** desarrolla una reflexión sobre las posibilidades de recentrar la solidaridad en la sociedad civil, como forma de superar la parálisis generada por la crisis del Estado benefactor. El artículo de **José Miguel Busquets** plantea la discusión entre principistas e igualitaristas, situando el debate desde el punto de vista de la Filosofía Política. **Cecilia Zaffaroni** expone distintos aspectos de las políticas hacia la infancia. La autora trasciende sin embargo la temática específica de la niñez, para plantear aspectos centrales de las políticas sociales. **Renato Opertti** pone en consideración los condicionantes sociales de la actividad educativa y sus efectos sobre éxitos y fracasos, culminando su trabajo con una propuesta sobre la educación inicial. **Bernarda Monestier** parte de una crítica del sistema social, para proponer luego alternativas que corrijan sus efectos más negativos. Cierra el tema central un artículo de **Lila Villalba** sobre la situación de la ancianidad en nuestro país, sugiriendo posibles orientaciones para las políticas hacia la Tercera Edad.

Fuera del tema central, se publica un documentado artículo de **Héctor Gros Espiell** sobre cultura y libertad.